

# PIEZA DEL MES

## ABRIL - 2023

**Objeto:** Broche de cinturón liriforme y hebilla

**Procedencia:** Loma Eugenia (Agra, Hellín)

**Cronología:** s.VII d.C.

**Lugar de exposición:** MUSS. Sala “Una historia de dos ciudades”



Broche de cinturón liriforme, realizado en bronce. La placa tiene el extremo distal circular con un pequeño apéndice central semicircular, mientras el extremo proximal es casi cuadrado. Apareció en una de las sepulturas documentadas en la necrópolis del yacimiento de Loma Eugenia. Tiene una decoración con un motivo que recuerda a las cabezas de ave enmarcado en una circunferencia, y en la parte cuadrada, un ornato vegetal compuesto por seis hojas lanceoladas, a modo de ramillete, que adapta las dos extremas a la forma redonde del anterior. La hebilla de forma oval ha perdido la aguja; su articulación a la placa se realiza mediante charnela conservándose el pasador partido. En el reverso tiene tres apéndices perforados de sujeción al cuero mediante pasadores.

La Necrópolis de Loma Eugenia, cerca de Agra, fue excavada parcialmente por procedimiento de urgencia, está muy cerca de lo que parece ser un pequeño poblado visigodo, seguramente dependiente de la gran ciudad de Elo (El Tolmo de Minateda), y que es objeto de un proyecto de investigación arqueológica que comenzó en 2022. Esta placa apareció en el interior de una de las tumbas, como objeto de adorno personal del inhumado. Las tumbas de esta necrópolis son de cistas de lajas con cubiertas también de lajas, con orientación O-E.